
* 一般質問日　６月４日(水曜日)　午前10時から

順番 質 問 者

1 竹邑　利文 1 財政について 経常収支比率等財政改善をどのようにされるのですか

(一問一答)
2 町長公室管理監について (1) 就任された丸山管理監の業務に対する意気込みを

(2) いじめの現状数をどのように判断されたのか

(3) ICT利用について。犯罪に利用しない有効な活用方法は

3 給食について
アレルギー体質等により牛乳が飲めない児童・生徒に対
しての対応は

2 梅谷　裕規 1 老人福祉センターの今後 (1)
公共施設等総合管理計画に記載している令和5年度に検
討した結果および施設廃止の時期？

(一問一答)

(2)

公共施設等総合管理計画は令和5年に開催された住民協
議会での意見を参考にされていますが、委員に老人福祉
センターの利用者はおられたのですか？利用者の意見は
反映されているのでしょうか？

(3)
廃止になった場合、ふれあいセンターや青垣生涯学習セ
ンターへの移動手段など、各機能の代替方法？

(4)
センターを存続させるために①利用料を徴収することや
②部分的リフォームなどで施設を出来る限り延命させる
工夫③運営費の削減の検討はされましたか？

2
通学路安全プログラムの
進捗と取り進め

(1) 令和6年度の対策要望箇所数と対策未実施数？

(2) (1)のうち町で対応できるものは？

(3)
令和6年度末時点の累計対策要望箇所数と累計対策未実
施数？

(4) (3)のうち、町で対応できるものは？

(5)
実施済の取り組みについて、効果の検証はされました
か？

(6)
効果の検証により、さらなる安全性の向上をされた事案
はありますか？

(7) 令和7年度予算は？

(8)
令和6年度は11月に合同点検、令和7年3月に推進会議を
開催されています。もっと早く進められませんか？

3
特別支援教育の充実の進
捗と今後の取り組み

教育長と指導主事がお替りになりましたので、懸案事項
の進捗および今後の取り組みなどについて質問します。

(1) 個別の指導計画による指導

①令和7年度の状況？

②内容を教育委員会が確認されましたか？

③複写はなぜダメなのですか？

(2) 通級指導教室

①令和6年度と令和7年度の経過観察児童数？

②令和6年度と令和7年度の通級希望者数？

③①と②は連動していますか？
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2
梅谷　裕規
(一問一答)

3
特別支援教育の充実の進
捗と今後の取り組み

④１年を通じての通級の案内方法？各学校ごとにご答弁
下さい。

⑤就学先答申の書類に「通級を受けることが望まし
い。」という記載はあるのですか？また、幼稚園、保育
園長が保護者に伝達する際、通級の案内はしています
か？

⑥経過観察児童の保護者に対する通級の説明会はできま
せんか？

⑦令和6年度と比べて令和7年度の通級の充実内容？

(3) 就学相談の通知の実態

①翌年度の「就学先決定の流れ」を前年度の秋ごろに対
象園児の保護者に通知していただきましたか？

②小学生の経過観察児童等へ①と同様の通知をしていた
だけませんか？

(4) 教職員の療育機関見学研修の令和６年度実施結果？

(5) こども支援員

①町は現状の配置で充分と考えておられるのか？県に対
する要望活動と県の見解は？

②出来る限り異動をしない方針は変わっていませんか？

③新学期(新年度)にあたり、研修はされたのか？

(6)

特別支援学級の新入生および進級する児童の保護者のう
ち、入学式・始業式前に、希望する保護者、児童と担任
との懇談、顔合わせの機会を設けることはできません
か？

(7) 福祉部門と学校の連携

①令和6年度に取り組んでいただいた内容？

②教職員の療育の効果の理解？

③個別の指導計画の学校と療育機関との共有？

④就学前の気になる園児については、子ども未来課で定
期的に幼稚園、保育園を巡回してもらっていますが、入
学後はできないのですか？入学後の相談先は？

3
平田　昌隆
(一問一答)

1
選挙投票の機会拡大につ
いて

(1)
障がい者又は高齢者等が選挙投票日、期日前投票日等に
於いて投票率のアップのために、大字ごとに投票車を派
遣し、投票機会の拡大に努めていただけませんか？

(2)
また、当日の投票所や期日前投票所で、投票支援カード
やコミュニケーションカードとして利用いただける、制
度の導入を行っていただけませんか？

2
お悔やみサービスの導入
について

(1)
役場窓口への死亡届の提出に伴う、遺族の各種手続きを
簡素化するため、お悔やみコーナー(サービス等)を、導
入していただけませんか？

4
杉岡　雅司
(一問一答)

1 防災対策の現状について (1)
住民の防災意識の向上、自助、共助の促進のためにどの
ような取り組みをされていますか?

(2) 防災訓練の実施頻度と住民参加率について

(3)
災害発生時の情報伝達手段として、防災無線、FM、SNS
などを併用して多様な情報発信体制はできていますか?

(4)
平時から協定団体との情報連携はどのようにされていま
すか?

(5)
以前同僚議員が質問されていますが、個別避難計画作成
の進捗状況について教えてください?

(6)

現在のハザードマップは奈良県が平成31年3月26日に告
示した洪水浸水想定区域図に基づいて作成されていま
す。直近では令和5年5月30日に告示された洪水浸水想定
区域図がありますが、反映されていますか?
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4
杉岡　雅司
(一問一答)

2
不登校児童・生徒の現状
と対策について

(1)
町内の不登校の現状について、令和４年度～令和６年度
の不登校児童・生徒数の推移はどのようになっています
か？

(2)
町内の不登校児童・生徒の不登校になった原因はどのよ
うになっていますか？

(3)
本町における不登校にならないための対策と不登校に
なった後の支援については、具体的にどのようなことを
実施されていますか？

(4)

田原本中学校では、学校に登校できるが教室に入れない
生徒のための校内サポートルームを学校内に設置し、そ
こに支援員を配置されています。他の小・中学校では、
学校内に校内サポートルームは設置されていますか？設
置されている場合、その運営はどのようにされています
か？

(5)

本町では、令和元年より「やすらぎ相談室」を拡充し、
従来の相談活動に加え、不登校及び不登校傾向にある児
童・生徒を対象に、学習の支援や社会的に自立すること
を目的として「やすらぎ教室」を開設されていると思い
ますが、令和４年度から令和６年度の利用人数の推移は
どのようになっていますか？

(6)
今後、不登校児童・生徒の減少に向けて、教育委員会と
して具体的にどのような取り組みをして、どのようにし
ていきたいといった将来展望についてお答えください。

5
村上　清司
(一括質問)

1
近鉄田原本駅周辺のまち
づくりの推進と周辺の道
路環境について

(1)
駅東側のまちづくりの方針について、町のお考えをお教
えください。

(2)

駅周辺においては、田原本町バリアフリー特定事業計画
が策定されていますが、当該踏切の安全対策始め駅周辺
のバリアフリー対策や安全対策の方針についてお教えく
ださい。

2
公園を始めとした公共施
設のトイレの洋式化につ
いて

(1)

バリアフリー基本構想における移動等円滑化促進区域
等、人の行き来の多いエリアの公園等の公共施設のトイ
レについて、洋式化を積極的に進めて行くべきと考えま
すが、今後の町のお考えをお教えください。

6
古立　憲昭
(一問一答)

1 学校の安全について (1) 学校の安全配慮義務について

(2) 事故後の子どもたちへの対応は

(3) 通学路の見守り体制について

(4) セイフティプロモーションスクール(SPS)について

2
不要のリチウムイオン電
池の回収について

(1) 過去に回収時に火災事故は発生したか

(2) 本町の回収方法と処理について

(3) 住民に対する説明は

7
藤井　誠人
(一問一答)

1
町民を守る防犯対策につ
いて

(1)
現時点で田原本町が実施している犯罪防止策を具体的に
お聞かせください。

(2)
自主的な防犯カメラの設置助成の対象は、自治会などと
なっていますが、現状の設置動向についてお答えくださ
い。

(3)
自治会等防犯カメラ情報提供経費補助についての見解を
お聞かせください。
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8
岡本 充弘
(一問一答)

1
インターネットを教育に
使うときに

(1)
インターネットやスマホなどへの認識や使い方について
子供たちにどのような指導をされていますか?

(2)
オンライン・ハラスメントの実態をどう受け止められて
いますか?どのような対策を講じていますか?

2 防犯カメラ補助について (1)
防犯カメラ設置を積極的に推進されておられる趣旨は何
ですか?

(2)
防犯カメラ設置で一番注意しなければならない点は何で
すか?

3
地域公共交通計画につい
て

(1)
今年提案された地域公共交通計画には「定時定路線型バ
ス」が無くなりましたが必要性は無くなったのか?その
理由と検討の内容を答弁ください。

(2)
デマンドタクシーの運行範囲拡充や利用料の引き下げも
記載がありますが、令和6年度の運行実績はどうなって
いますか?地域を拡充して対応できますか?

(3)
運転免許返納者へのタワラモトンタクシー利用券交付が
行われていますが、現状の制度で運転免許返納が推進で
きますか?

9
梶木 裕文
(一問一答)

1 部活動の地域移行について (1) 地域移行を円滑に進めていくための取り組みについて。

(2) 地域の受け皿となる団体等のサポートについて。

(3) 本町の部活動の運営状態の現状と課題について。

10
西川 六男
(一問一答)

1
悪化する財政の立て直し
を！

(1)
高江町長は財政が悪化した原因は何であると考えておら
れるのか。

(2)
令和６年度予算の執行で、経常収支比率の悪化を防ぎ、
実質公債費比率の悪化を防ぐために、どのような財政の
健全化に取り組まれたのか。

(3)
令和７年度予算の執行で財政の健全化にどのように取り
組まれるのか。

2
住民サービスを向上させ
る職員の人事を！

(1) 大幅な機構改革と大幅な人事異動の目的は。

(2) 職員の人事について

・ 正規職員について

① 本年度の職員数、異動の職員数。昨年・本年の異動率。

②
森前町長の８年間および森町政を継承された高江町長の
２回計１０回の４月の人事で、５回以上異動した職員
数、その内１０回、９回、８回異動した各職員数。

③
課長・課長補佐・係長など職務遂行上重要な職の同時
異動数。

④ 昨年度・本年度の多様な任用方法で外部から採用者数。

⑤ 町外・町内在住別の職員数、その割合。

⑥ 職員の令和６年度、７年度の平均年齢。

⑦
令和６年度事由別休職者の数。その内 精神面の不調に
よる休職者数、復職の数、継続休職の数、退職した数。

⑧ 令和６年度の非行による懲戒処分者数、その事由。

⑨
令和６年度の降格前の職ごとの降格希望の申出者数及び
承認数。

⑩ 令和６年度定年退職者数、早期退職者数とその事由。

⑪
令和６年度再任用希望者数、令和７年度再任用採用者
数。
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10
西川 六男
(一問一答)

2
住民サービスを向上させ
る職員の人事を！

⑫ 令和７年４月現在の再任用者数と職階別人数。

⑬ 就職氷河期世代支援の採用数。

⑭ 障がい者雇用率。

・ 会計年度職員について

① 令和６年度の任用人数。

② 令和７年度の任用の年数別人数。

3
増加する不登校の子ども
たちに寄り添ったきめ細
やかな対応を！

(1)
２０２２年度、２０２３年度、２０２４年度、２０２５
年度４月現在の小・中別不登校児童・生徒数。

(2) 増加する不登校の子どもの自律に向けた取組みは。

4
ひとり住まいの高齢者に
対する取り組みの充実
を！

(1) 本町のひとり住まいの高齢者の在宅介護の現状。

＝高齢者にやさしい、住みや
すいまちを！＝ (2)

必要なサービスの確保のためにどのような施策を考えて
おられるのか。

保育所に入れない待機児
童の解消を！

(1)
令和５年４月に６８名、令和6年に96名の実数の待機児
童がいたが、令和７年度４月の実数の待機児童数。

＝子育て支援の充実を！＝
(2)

子育て支援のため、待機児童の解消にどのように取り組
まれるのか。

6
学童保育に入れない待機
児童の解消を！
＝子育て支援の充実を！＝

(1)
田原本小学校・学童保育所は３８名オーバー、北小学校
学童保育所は１２名のオーバーになっていましたが、
現在の各学童保育所の状況について報告を。

(2)
子育て支援のため、学童の待機児童をどのように解消さ
れるのか。

※質問及び順番等につきましては変更になることがあります。
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